
 

 

別記第１号様式（第７関係） 

会  議  録 

附属機関又は 

会議体の名称 
区民ひろば推進本部会議 

事務局（担当課） 地域区民ひろば課 

開 催 日 時 
 
令和６年２月１９日（月） 10 時 00 分～11 時 00 分 

 

開 催 場 所 
 
本庁舎８F レクチャールーム 

 

議 題 

１ 地域区民ひろば推進本部 部会報告について 

（高齢者・子育て・ＣＳＷ・ＳＣ・災害対策） 

 
２ 地域区民ひろば課報告案件 

① 区民ひろばあり方検討委員会について 

② 地域共生カフェ事業について 

③ つなぐ・つながる・ひろばのＷＡ！2023 取り組

み製菓について 

④ 令和５年度以降の施設改修・大規模改修スケジ

ュールについて 

公開の

可否 

会 議 

□公開 ☑非公開 □一部非公開     

傍聴人数   人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

行政機関における政策意思決定過程途上に位置付けら

れる会議であるため 

 

 
会 議 録 

 

☑公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

 

 

 

 

 

 



 

 

出席者 

本部長 副区長          

副本部長 

本部員 

 
幹事 

区民部長     

保健福祉部長      

子ども家庭部長  

政策経営部 SDGｓ未来都市推進課長 

政策経営部 セーフコミュニティ推進室長 

区民部 地域区民ひろば課長  

文化商工部 学習・スポーツ課長 

保健福祉部 福祉総務課長  

保健福祉部 高齢者福祉課長 

保健福祉部 障害福祉課長  

子ども家庭部 子ども若者課長 

子ども家庭部 子ども家庭支援センター所長     

教育委員会事務局 教育部 放課後対策課長  

豊島区民社会福祉協議会 共生社会課長 

事 務 局 地域区民ひろば課 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
審 議 経 過          № １  

本部長あいさつ 

令和 5 年度初めての推進本部会議ですね。区民ひろばの運営やセーフコミュニ

ティの中に、参加と協働というスタンスがあり、各区民ひろばでは区民の区政

への参加や自主的な事業推進をしていることを踏まえて、本日報告を受けたい。 

区民ひろばの運営についてはこれまでどおりの NPO 法人化か、8 包括を含めた

拠点として整備するのか、これからあり方検討委員会にて検討していく。皆さ

ん協力をお願いします。 

 

案件１地域区民ひろば推進本部部会報告について 

① 高齢者部会について 

高齢者福祉課長より 

＜要旨＞①区民ひろばでの効果的なアウトリーチ事業の実施について 

アンケート調査を実施 

②継続したフレイルチェック及び測定機器活用方法について 資料に沿って説

明。 

② 子育て部会について 

子ども家庭支援センター所長より 

＜要旨＞①子ども若者課事業について（プレーパーク）②子育て支援課③子ど

も家庭支援センター④保育課⑤放課後対策課 

資料に沿って説明。 

③ CSW 部会について 

福祉総務課長より 

＜要旨＞区民ひろばと CSW の連携強化について資料に沿って説明。 

④ SC 部会について 

セーフコミュニティ推進室長より 

＜要旨＞安全・安心情報掲示板について資料に沿って説明。 

⑤ 災害対策部会について 

子ども若者課長より 

＜要旨＞資料に沿って説明。 

 

 

 

 

 



 

 

【質問・感想】 

区民部長 

・30 ページ 子育て部会の発達支援事業について 西部子ども家庭支援センタ

ーのサテライト会場として区民ひろばを活用して待ち時間が短くなり効果があ

ったということで、引き続き力を入れて取り組んでほしい。 

・51 ページ ＳＣ部会 デジタルサイネージ 良い取り組み。ＳＣだけでなく

他部署の広報物も掲示できるように活用してほしい。 

 

案件２地域区民ひろば課報告案件について 

地域区民ひろば課長より 

① 地域区民ひろばあり方検討委員会について 

＜要旨＞ 

令和 5年度に設置し 12 月に第一回を実施した。時代に即した区民ひろばのあり

方を検討していく。現在利用者アンケート、企業向けアンケートを実施し、ノ

ベルティにオリジナルコイン型チョコレートを渡している。地域の方の声を聴

きながら推進本部会議で報告する。区民ひろば構想を改訂していく。 

② 地域共生カフェ事業について 

＜要旨＞令和 5年度実績と来年度計画について資料に沿って説明。 

・利用者アンケートはＱＲコードを読み取る方式とした 

・地域商店街との連携事業を実施予定 

③ つなぐ・つながる・ひろばのＷＡ！2023 取り組み成果について 

＜要旨＞資料に沿って説明 

区民ひろばを知らない方に向けてオープニングセレモニーとスタンプラリーを

開催した。スタンプラリーは大好評だったので来年も開催予定。 

来年度は 11 月 2 日にひろばフェスとつなぐつながるひろばのＷＡを実施する。 

④ 令和 5 年度以降の施設改修・大規模改修スケジュールについて 

＜要旨＞資料に沿って説明 

 

質疑応答・意見など 

子ども家庭部長 

現在区民ひろば条例で、小学生の放課後児童健全育成を除くものを実施すると

規定されているが、各区民ひろばは小学生や中高生の受け入れをしている。も

っと自由でいいのではないか。 

 

 

 

№ ２  



 

 

区民部長 

区民集会室併設の区民ひろばを活用するときは他課事業でも区民集会室も使う

場合もあるのか。 

自主運営と直営は、同じような形で他課の事業を実施しているのか。 

他課事業の際、単なる場所貸しではなく所長から会計年度任用職員まで事業内

容を理解実施しているのか。 

  

地域区民ひろば課長 

区民集会室については併設の場合は活用している。 

ＮＰＯの使い方については各主管課、いかがでしょうか。 

 

高齢者福祉課長 

ほぼ全ての区民ひろばで同じように事業実施している。運営主体によるという

よりは、施設のつくりや部屋に合ったやり方で実施している。 

 
地域区民ひろば課長 

条例に則って運営しているのでＮＰＯでも同じように運営できる。 

物理的・スケジュール的に実施できない場合は調整している。 

 
区民ひろば西巣鴨 所長 

いろいろな部署と情報共有しながら連携して事業を実施している。 

特に高齢者福祉課と密に連携しており、今後話し合いの場があるといいと思う。 

 
地域区民ひろば課長 

所長会・事務局長会を毎月実施しているので、全体的な打合せも検討していき 

たい。 

 
区民部長 

本日はありがとうございました。たくさんの所管課が区民ひろばを利用して有 

効に活用していると思う。地域の参加協働がよくわかる施設であると実感した。 

これからもよろしくお願いします。 

 
本部長 

ありがとうございました。区民部長のおっしゃる通り、区民ひろばは施設の統

合から始まり小学校区に一個ということで、区の事業展開の周知の場としても

活用されている。 
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新区長は子育てに力を入れているので子育て部会の報告内容も長くなる。 

地域住民の居場所として、コミュニティの場としても整備しなければならない。

各支援団体の拠点としても包括を抱えている８つの区民ひろばを中心にプラ 

ットホーム化を図りたい。 

参加と協働の役割を担った施設ということを認識してブラッシュアップした区 

民ひろば構想を作っていきたい。よろしくお願いします。 

 
＜終了＞ 

            

・令和５年度 各部会取り組みについて 

 （災害対策・高齢者・子育て・CSW・SC）  

・地域区民ひろばあり方検討委員会について 

          ・地域共生カフェについて 

          ・つなぐ・つながる・ひろばの WA！2023 取り組み成果について 

・令和５年度以降施設改修・大規模改修スケジュールについて 

 

 

 

 

 提出された資料等 
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